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ATA 002/11 
      Aos quatorze dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e onze, às dezoito 
horas, realizou-se, no Plenário desta Casa Legislativa, a segunda SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da quinta Legislatura da Câmara 
Municipal de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o 
Presidente Paulo Fernando de Souza e os Vereadores: Abílio Silva de Souza, 
Álvaro Duarte da Silva, Ilo Wildfaier Lombardi, Ivan Carlos Tejada Pacheco, 
Jorge Barreto de Lima, Manoel Renato dos Santos Silva, Osmar Silveira de 
Souza e Rosa Liana Vieira dos Santos. Havendo “quórum”, o Presidente Paulo 
Fernando, invocando a proteção de Deus, declarou aberta a sessão. Na 
Sequência, passou-se a leitura das correspondências RECEBIDAS DO 
PREFEITO: Of. PGM 003/11- enviando Projeto de Lei 003/2011; Of. PGM 
004/2011- enviando Projeto de Lei 004/2011; Prestação de contas da prefeitura 
do projeto aprovado pela Câmara ao Campeonato Regional de Futebol Sete da 
Serra do Herval. DE TERCEIROS: Celulose Riograndense, convite para saída 
de campo; Associação Esportiva Galera, convite para Campeonato Regional da 
Serra do Herval 2011; Of. 05/2010, ACVERC, convite aos vereadores para 
reunião da ACVERC. EXPEDIDAS: Of. 001/11- enviando proposições 
aprovadas em sessão passada; Of. 002/11- solicitando retificação ao projeto de 
lei n° 001/11; Of. Legislativo 001/11- enviando projeto de lei aprovado em 
sessão passada. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna: 
VEREADOR OSMAR (PTB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes, em especial, a Melhor Idade, que inicialmente tratavam como 
Terceira Idade, mas é preciso admitir a realidade e usar o termo Melhor Idade. 
Afirmou que sente estar chegando à terceira idade, participando, e o que se 
pensar? Estaria negativo com ele mesmo e isso não seria o ideal para um ser 
humano. Reportando-se ao Projeto 001/11, colocou que até algumas pessoas 
deixaram de frequentar a Casa na sessão anterior, por questões que não 
estavam ao contento do jurídico da Casa e também para a segurança dos 
vereadores não havia sido colocado em votação. Comentou que até uma certa 
época notava uma preocupação das pessoas que fazem parte desse grupo: 
estavam tão preocupadas, uma vez que a melhor idade, com esse movimento, 
passou a ser ainda mais valorizada. Afirmou que a terceira idade deve ser 
valorizada, pois enquanto há vida, há esperança e se estão vivendo tem que se 
dar graças a esse bem que Deus deu que é a vida. Deixou dito que se as 
pessoas não pensarem dessa forma, acredita que irão mais rapidamente ao 
encontro da morte. Reportando-se ao projeto 001/11, disse que, do seu ponto de 
vista, iria ser aprovado por unanimidade, visto que todas as camadas sociais, 
comerciais, de idade, merecem o seu espaço. Teceu comentários de que no 
Município de Barão do Triunfo isso seria uma maneira de estarem, como 
legisladores, valorizando essa classe tão importante. Fez comentários de que 
ouve muito sobre discriminações em relação ao idoso, que isso é algo que 
machuca muito, pois se trata de ser humano e porque também ele, Vereador 
Osmar, já não é mais uma criança. Comentou que lembra de um provérbio que 
seu pai, que era analfabeto, dizia: “criticam os velhos, mas se não fossem os 
velhos, os novos não existiriam.” que, segundo ele, é uma grande realidade. 
Declarou que preza muito a classe dos idosos e das crianças. Colocou que 
quando se tratar de algo que envolva essas duas camadas, podem contar com 
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seu apoio. Deixou claro que não estava apenas lisonjeando ou fazendo política, 
pois ali era um local de trabalho sério. Deixou dito aos integrantes do Grupo da 
Melhor Idade que se sentissem jovens, que o incluíssem no meio desses jovens 
e que poderiam contar com o apoio do Vereador Osmar. Usou a tribuna: 
VEREADORA ROSA (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes, saudando em especial o Grupo da Melhor Idade, que para ela é um 
grupo de grande importância.  Segundo a Vereadora, um dos motivos é o de que 
adora participar dos eventos organizados pelo grupo, que para ela são muito 
importantes. Disse que sabe o quanto eles têm que ser valorizados, visto que 
hoje são os componentes atuais do grupo, mas daqui uns anos, os participantes 
serão pessoas como ela, a Vereadora. Desejou que todos tivessem bastante 
saúde, que aproveitassem, pois sabia da importância do projeto para o grupo 
que tanto está batalhando no Município para que fosse construído um prédio, 
para que pudessem ter seu espaço, desenvolver sua cultura; pudessem se 
divertir e desenvolver muitos projetos juntos e com os amigos deles que estão 
sempre presentes ajudando. Comentou que o projeto estava na Casa desde a 
semana anterior. Relatou que estavam presentes Henrique, Maurílio, que era o 
seu par nos bailes, excelente par, deixando os parabéns por Maurílio dançar tão 
bem. Deixou dito que sempre que o grupo precisasse da Câmara de 
Vereadores, especialmente da parte da Vereadora, estará prestigiando; e 
ajudando sempre naquilo que puder, pois o pouco que tem sempre pode dividir 
com eles. Afirmou que os integrantes do Grupo da Melhor Idade eram muito 
importantes para ela e que devem seguir em frente, pois o trabalho deles é muito 
importante. Disse que antigamente se comentava: quando será que teriam um 
grupo de melhor idade no Município? Pois ninguém se achava com coragem de 
iniciar. Colocou que hoje se vê um grupo tão bonito e tão grande que já está 
formado, que vê as participações de outros municípios que vão com as 
excursões. Comentou que no domingo anterior estava em Cerro Grande do Sul 
e ficava feliz por poder ver o seu Município tão bem representado como estava 
sendo pelo grupo. Parabenizou pelo bom trabalho que estão fazendo no 
Município, desejando sorte e êxito, em nome do Sr. Henrique, que é o presidente 
atual do grupo. Desejou ainda saúde para que possam aproveitar a vida, 
colocando que muito quer aproveitar com eles. Deixou o forte desejo de que dê 
tudo certo para que o mais breve possível eles consigam realizar o sonho, pois 
isso é um sonho que será realizado. Colocou-se à disposição dizendo que a 
Câmara de Vereadores estaria sempre com as portas abertas para prestigiar o 
grupo. Usou a tribuna: VEREADOR ÁLVARO (PT)- Saudou o Presidente, 
Vereadores, Vereadora e os demais presentes. Agradeceu pelo trabalho que seu 
assessor Leopoldo tem feito junto a ele. Parabenizou e agradeceu a presença do 
Grupo da Melhor Idade Baronense, colocou que é importante a luta deles, do 
trabalho, o projeto que estava na Casa para ser aprovado e que o mais 
importante era eles estarem presentes para poder analisar a situação, poder 
conversar, saber dos interesses deles e aprovar. Comentou que estavam 
organizando mais um campeonato regional, colocando que passou o convite a 
todos os vereadores. Deixou dito que gostaria que os vereadores o apoiassem 
através da Câmara Municipal, que o Município através do Prefeito também pode 
apoiar esta associação que está trazendo para o Município um grande 
desenvolvimento no esporte, para que pudessem representar bem o Município. 
Comparou a Associação Galera ao Grupo da melhor Idade, que trouxe na Festa 
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da Uva vários municípios para conhecer e se divertir. Comentou que a 
Associação Galera também está trazendo pessoas de outros municípios. Deixou 
dito que a associação precisa do apoio dos vereadores para que possam fazer 
um bom campeonato trazendo juízes, árbitros, segurança de fora do Município e 
também trazer excursões de outros de outros municípios. Relatou que os 
vencedores do ano anterior foram colocados no convite para que pudessem se 
sentir bem à vontade e retornar ao Município: União de Viamão, 1° lugar 
masculino de futebol sete e Cooppersul, 1° lugar feminino de futsal. Colocou o 
cronograma das rodadas: 1° rodada, dia 20 de março; 2° rodada, 27 de março; 
3° rodada, 03 de abril; 4° rodada, 10 de abril; 5° rodada, 17 de abril; 6° rodada, 
24 de abril e final no dia 1° de maio. A premiação seria a mesma do ano anterior, 
taças e medalhas: 1° lugar R$ 700,00 (setecentos reais); 2° lugar, R$ 500,00 
(quinhentos reais). Taça: 3° lugar, R$ 400,00 (quatrocentos reais) e 4° lugar, R$ 
300,00 (trezentos reais). Colocou que o sorteio das Chaves seria no dia 12 de 
março, às 20 horas, no Esporte Clube Duarte Renascer. Comunicou um pedido 
da Emater: feira mensal do peixe, todas as segundas-feiras e terças-feiras no 
mês, a partir das nove horas na praça. Comunicou que ocorreria também no dia 
11 de março, também nos dias 20, 21 e 22 de abril, na Semana Santa, dia 13 de 
maio, 10 de junho, 8 de julho, 12 de agosto, 9 de setembro, 14 de outubro, 11 de 
novembro e 9 de dezembro será a Feira Mensal do Peixe, na qual os 
agricultores podem expor a sua produção para vender. Pediu que as pessoas 
dessem uma passadinha para comprar essas mercadorias. Fez comentários 
sobre sua prestação de contas do Campeonato Regional, recordando pela verba 
que foi aprovada pelos vereadores no ano anterior, sendo que a prestação de 
contas veio recentemente e que havia uma lei que dizia que tinha que vir da 
Prefeitura a prestação de contas para os vereadores. Colocou que a verba de 
R$ 3.000,00 (três mil reais) foi gasta com juízes e seguranças e que esse valor 
não deu nem para começar, pois no campeonato, de arrancada, gasta-se mais 
de R$ 7.000,00 (sete mil reais). Declarou que em seguida estarão precisando de 
apoio novamente e por isso pediu que viesse o mais rápido possível essa 
prestação de contas. Comunicou que o Cartório Eleitoral viria atender em Barão 
do Triunfo no dia 30 de março, 27 de abril e 25 de maio, pela manhã das 10 às 
12 e à tarde das 13 às 16 horas. Ressaltou que é muito importante estar com os 
documentos em dia. Comentou sobre um projeto de Edgar Pretto que beneficia a 
agricultura familiar, que é o deputado que estava apoiando. Neste instante leu 
um pouco do projeto: “O primeiro projeto de iniciativa do Deputado Edgar Pretto 
PT, atende a uma antiga reivindicação dos agricultores do Estado do Rio Grande 
do Sul. O Projeto de Lei 66/2010 amplia o mercado para os produtores das 
agroindústrias familiares para que possam ser comercializados em todo o 
Estado, através de um sistema unificado de inspeção. Os sistemas municipais 
serão integrados e organizados em rede através do sistema unificado 
agroindústria familiar, artesanal e de pequeno porte, que se aprovado pelo 
parlamento será coordenado pela Secretaria de Desenvolvimento Rural e 
Cooperativismo do Governo do Estado. As agroindústrias poderão ampliar sua 
participação na economia do Estado, gerando grande desenvolvimento de 
distribuição de renda para os agricultores, valorizando as características 
regionais.” Agradeceu ao Deputado que estará mandando esse projeto para 
beneficiar todos os agricultores do Rio Grande do Sul. Em COMUNICAÇÕES, 
os Vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. 
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Usou a tribuna: VEREADOR ILO (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes, em especial ao Grupo da Melhor Idade. Pediu 
desculpas a algumas pessoas do Grupo da Melhor Idade que estiveram ali na 
sessão anterior esperando para ver se o projeto seria ou não aprovado. Deixou 
dito que o projeto só não entrou em votação por alguns detalhes técnicos. 
Afirmou que, na presente sessão, o projeto seria aprovado. Deixou dito ao Grupo 
da Melhor Idade que, de sua parte, desejava a eles todo o sucesso do mundo, 
desejando que fosse feito um grande espaço que iria servir para ele também. 
Declarou que não se considera velho, que está da 2° para 3° idade, deixando os 
parabéns às pessoas que chegam a essa idade. Relatou que no momento 
estava com 52 anos, entretanto não se considerava velho, que era muito feliz 
por ter alcançado essa idade. Comentou que perdeu dois irmãos: um com 22 
anos e outro com 39 anos e para ele Deus já havia dado 52 anos, por isso se 
sentia muito feliz de ter alcançado a idade que tem. Espera que seus irmãos 
estejam acolhidos por Deus, pois é um chamado. Declarou que sempre diz que 
o Grupo da Melhor Idade terá todo o espaço, todo o apoio no que depender 
dele. Comentou que no momento em que for começada a construção dará uma 
carga de areia, que será o primeiro apoio que dará e estará à disposição em 
tudo o que puder ajudar. Comentou que o Presidente do Grupo da Melhor Idade, 
Sr. Henrique, é de sua família, que não passa um mês sem se visitarem. 
Colocou que quando o Sr. Henrique precisasse de um apoio não era para se 
constranger, pois ajudaria em tudo o eu estivesse ao seu alcance. Usou a 
tribuna: VEREADOR IVAN (PMDB)- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. em especial, aos integrantes do Grupo da Melhor Idade. 
Desejou que o Presidente tivesse um excelente ano de trabalho à frente da Casa 
Legislativa. Comentou que o espaço territorial que seria cedido pelo Município à 
Associação da Melhor Idade é, indubitavelmente, um ganho, mas também um 
dever com aqueles que construíram e constroem o Município. Declarou que a 
obrigação dos vereadores é de votar e criar políticas para a Melhor Idade em 
todos os sentidos. Afirmou ser este um passo e que muitos outros devem ser 
dados nessa classe que cada vez se organiza mais e merece o apoio dos 
vereadores. Declarou que os vereadores têm o dever de apoiá-los, uma vez que, 
talvez tudo o que fizerem seja pouco pelo merecimento que a Melhor Idade tem. 
Reportando-se ao comentário do Vereador Ilo, colocou que quer chegar a idade 
dos integrantes do Grupo da Melhor Idade, se Deus assim permitir, e, 
igualmente, ocupar o espaço de realizar eventos como os realizados pela 3° 
Idade. Teceu comentários que não eram apenas bailes e festas, mas também 
palestras, tudo o que trás benefícios a essas pessoas que, com tanto carinho, se 
dispõe a vir ao centro ou, no caso, à futura sede. Deixou dito que estará sempre 
pronto no sentido de colaborar. Relatou ao Presidente que não esteve na sessão 
anterior por motivos particulares. Comentou que sabia que os vereadores que 
estiveram com ele no Dante Baroni, na Assembleia Legislativa, haviam citado na 
sessão anterior a participação no evento. Discorreu sobre o tema do Encontro 
Brasileiro dos Legislativos que era “O Brasil que saiu das urnas”, que foi para 
ele, Vereador Ivan, do ponto de vista técnico e político, o maior e melhor 
encontro que já participou como vereador. Deixou dito que, pelo o que percebeu, 
essa era a opinião de muitos vereadores de vários municípios que estavam 
presentes na ocasião, também de alunos, agentes, Prefeitos que igualmente 
participaram do evento organizado pelo instituto Municipalizar. Colocou que 
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vários painéis foram debatidos de forma extremamente técnica, com a 
participação de mestres, doutores, professores, políticos, ambos do mais alto 
conhecimento. Deixou dito que foi uma satisfação poder ter participado desse 
encontro. Agradeceu ao Presidente o convite para participar da abertura oficial 
da 11ª Expoagro, em Rio Pardo, comentando que este é o maior evento de 
agricultura familiar. Declarou que na ocasião estiveram presentes várias 
autoridades, tanto da Afulbra, como do Governo do Estado, Governo Federal, 
várias representações de prefeitos e vereadores. Afirmou que até, em certo 
ponto, acalorou os ânimos das dificuldades que atualmente o agricultor está 
enfrentando, relativo à cultura do fumo. Foram ainda citadas várias situações do 
porquê de o fumo estar se tornando na atualidade uma cultura de muita 
dificuldade. Comentou também sobre uma possível crise, dizendo que a mesma 
pessoa que citou que haveria crise mundial, citou há anos que haveria a crise 
financeira ocorrida em 2008 e também que haveria uma crise na produção de 
alimentos. Teceu comentários de que vê que talvez na agricultura essa tenha 
que ser a direção. Comentou sobre o Sr. Vani, que já é um grande produtor de 
alimentos dentro do Município, dizendo acreditar que o referido produtor está no 
caminho certo. Deixou dito que os agricultores devem começar a pensar nesse 
sentido, uma vez que acredita que o fumo está em um caminho complicado, com 
pouco apoio político. Comentou que sabe que o fumo ainda é a cultura mais 
rentável no Município, não obstante, os políticos e a comunidade devem 
começar a pensar em se organizar para criar novas alternativas. Usou a 
tribuna: VEREADOR JORGE (DEM)- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes. Parabenizou o Presidente Fernando, 
desejando que fizesse um bom trabalho na Casa. Deixou os parabéns ao Grupo 
da Melhor Idade, dizendo que também estava ali para apoiá-los, poderiam 
procurá-lo para o que precisassem. Relatou que antes havia conversado com o 
Sr. Henrique, oferecendo um espaço na casa dele, Vereador Jorge, enquanto 
eles não tivessem um local em que se pudesse fazer os seus eventos. Afirmou 
que ele tem um lugar, seu prédio é grande e usa só a metade. Declarou que o 
Sr. Henrique havia dito que usavam o Salão Paroquial, porém, às vezes, o 
mesmo está ocupado. Contudo, quando o salão estiver ocupado seu prédio 
estaria às ordens, sem custo nenhum. Declarou que esteve em reunião com o 
Secretário da Segurança Pública no dia 10 de fevereiro com a ACVERC, que a 
representa como 1° Tesoureiro. Estiveram tratando de segurança pública com 
Sr. Airton Michel, quando o Secretário ressaltou que estão em início de governo 
e que é muito importante a região estar unida na busca de resoluções. Na 
ocasião, a reunião estava representada por vereadores de diversas regiões e 
siglas, o que demonstra uma força maior na resolução dos problemas. Os 
participantes da reunião estavam em busca de melhoria da segurança de várias 
localidades. Comentou também ter feito um curso na UVERGS em Porto Alegre, 
nos dias 18,19, 20 e 21 de janeiro, quando havia aproximadamente 260 
vereadores. Disse que era o 12° Curso Técnico para Presidentes de Câmara. Na 
ocasião, declarou ter recebido um documento de honra ao mérito por ter sido 
presidente da Câmara de Vereadores de Barão do Triunfo. Agradeceu ao 
Vereador Osmar por ele, Vereador Jorge, ter sido eleito Presidente no ano de 
2010, afirmando que se não fosse o Vereador Osmar ele não teria conseguido 
ser eleito presidente da Casa. Declarou que o Vereador Osmar “levantou a 
bandeira” para ele, Vereador Jorge. Teceu comentários de que são amigos de 



         Câmara Municipal de Barão do Triunfo 
        ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL 

 
 

 

ATA Nº 002/11                                                                 6 

 

vários anos e a honra e o mérito por ele ter sido presidente também era do 
Vereador Osmar. Declarou que no dia seguinte teria uma reunião em Butiá para 
fazer a troca de assinaturas do talão de cheques da ACVERC. Colocou que ele, 
Vereador Jorge, era o 1° Tesoureiro e para pagar as contas tem que trocar 
assinaturas. Agradeceu ao Vereador Álvaro por ter lhe passado um convite do 
Campeonato Regional de Futebol Sete e Futsal Feminino. Em seguida, passou-
se à ORDEM DO DIA, quando foram votadas e aprovadas por unanimidade as 
seguintes proposições, que foram dirigidas ao Executivo Municipal: PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 007/11 DO VEREADOR JORGE- no sentido que seja 
providenciado colocação de placa indicativa para travessia de tratores, com 
limite de velocidade de 40 Km/h, na Linha Nova, em direção à Certaja, próximo à 
casa de Romeu Govoni e Denise Semensatto e também próximo ao armazém 
de Aires Marcuci, tendo placas no sentido de ida e volta no trajeto citado. 
Justificativa: Neste local veículos de todos os tipos e motocicletas transitam em 
alta velocidade. Com o intuito de evitar acidentes peço limitação de velocidade 
no trajeto, por meio de placas. Acrescento que na referida localidade toda 
residência possui um trator. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 008/11 DO 
VEREADOR JORGE- REITERA ao Executivo Municipal o PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA 167/10, APROVADO por unanimidade no Plenário da Câmara 
Municipal, no dia 18 de outubro de 2010: SOLICITA que seja providenciada a 
construção de um bueiro na Estrada do Fumo, a 50 metros do galpão de Juca 
Mioli, entrada da Estrada dos Ambos. JUSTIFICATIVA: Neste local existem dois 
valos, o que causa transtorno para os motoristas de caminhão e veículos de 
passeio. A pedido das pessoas que por ali transitam. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 009/11 DO VEREADOR JORGE- REITERA ao Executivo 
Municipal o PEDIDO DE PROVIDÊNCIA 159/10, APROVADO por unanimidade 
no Plenário da Câmara Municipal, no dia 04 de outubro de 2010: SOLICITA ao 
Executivo Municipal que seja providenciada a construção de um bueiro na Linha 
Nova, passando pelo comércio de Nércio Ambos, sendo aproximadamente 70 
metros após o comércio, em direção à residência de Cassimiro Ambos. 
Justificativa: O referido local conta com duas descidas e a água que desce das 
lavouras forma grandes valos, tornando extremamente difícil  a passagem de 
caminhões com carga de fumo e veículos escolares, sendo que o último põe em 
risco a vida dos alunos, que precisam fazer esse trajeto quase diariamente. 
PEDIDO DE PROVIDÊNCIA N° 010/11 DO VEREADOR ILO- no sentido que 
seja providenciado patrolamento e encascalhamento na Estrada dos Pizzio, 
saindo da residência de Dona Celda, passando pela residência de Carlito Pizzio, 
Olavo Guedes, Ricardo Pizzio, até a Estrada da Produção. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 011/11 DO VEREADOR ILO- no sentido que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento na Estrada da Producão saindo 
de Dorli, Morrinhos, até a divisa com o Município de São Jerônimo. PEDIDO DE 
PROVIDÊNCIA N° 012/11 DO VEREADOR ILO- no sentido que seja 
providenciado patrolamento e encascalhamento na Estrada dos Ambos, saindo 
da Estrada do Fumo, passando pela residência de Alemão, Luiz Ambos, 
Cassimiro Ambos, até a Estrada da Linha Amália. INDICAÇÃO N° 004/11 DO 
VEREADOR ÁLVARO- no sentido que seja retificado o Termo de Cessão de 
uso de bem, anexo ao Projeto de Lei nº 001/11, na Cláusula Terceira, inciso I, 
alínea b, com a seguinte redação: b) Não realizar qualquer benfeitoria ou 
alteração no imóvel sem autorização expressa da Concedente, exceto a 
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construção da sede, que desde já resta autorizada. Foram ainda votados: 
PROJETO DE LEI N°001/11- Autoriza o Poder Executivo Municipal a firmar 
contrato de concessão de uso, de uma área de terra do Município e dá outras 
providências. (Aprovado por unanimidade) PROJETO DE LEI N° 003/11 
(URGÊNCIA)- autoriza o poder executivo a firmar convênio com a associação de 
pais e amigos dos excepcionais (APAE) do Município de Barão do Triunfo e dá 
outras providências. (Aprovada a urgência) PROJETO DE LEI N° 004/11 
(URGÊNCIA)- autoriza o poder executivo a proceder à contratação de pessoal 
por prazo determinado para atender necessidade de excepcional interesse 
público e dá outras providências. (Aprovada a urgência). Foi ainda colocada 
em votação DIÁRIA do VEREADOR JORGE, reunião dos integrantes da 
ACVERC com o Secretário de Segurança Pública, dia 10 de fevereiro de 
2011, em Porto Alegre. Encerrada a Ordem do Dia, passou-se ao espaço dos 
LÍDERES DE BANCADA: VEREADOR OSMAR Líder PTB- Tornou a saudar as 
pessoas presentes. Reportou-se aos pedidos de providência do Vereador Ilo, 
dizendo que tinha toda razão em fazê-los, pois com as intempéries que tem 
aconteceram recentemente na região sul do Estado, que muito atingiu o 
Município de Barão do Triunfo. Disse que para as pessoas que se preocupam 
com o ano letivo que está chegando, isso é um problema seríssimo. Colocou 
que as pessoas sabem que vão iniciar com um transporte escolar que fica a 
cargo do Município tendo deficiência nas estradas. Afirmou que muitos bueiros 
estão quase caindo, muitas estradas estão deterioradas precisando de 
encascalhamento e o tempo não proporcionou essa oportunidade para que as 
estradas contassem com um melhor tráfego no início das aulas. Declarou que o 
conserto ainda demorará alguns dias, mas sabe que são tantos lugares a ser 
consertados, que os vereadores têm que estar preparados para tentar ajudar os 
pais que sempre recorrem aos vereadores e com razão. Deixou dito que há 
bastante trabalho e o tempo melhorou um pouco, tendo previsão de tempo bom 
até quinta-feira voltando a chover depois, dizendo que isso é algo que o deixa 
pessimista. Declarou que torce que o maquinário não estrague, que o Secretário 
de Obras procure distribuir bem o seu serviço para que não traga maiores 
prejuízos à comunidade baronense. VEREADOR ÁLVARO líder PT- Tornou a 
saudar as pessoas presentes. Comentou que também esteve na abertura da 
Expoagro, organizada pela Afulbra, dizendo que quando soube que a reunião 
era da Afulbra ficou com vontade de voltar para casa. No entanto, mudou sua 
opinião, visto que a Afulbra deixou de ser o que era antigamente, quando não 
vinha fazendo a defesa dos agricultores perante as grandes empresas, 
colocando que os agricultores passavam muitas dificuldades com a Afulbra 
nessa época. Após ter participado do encontro disse ter mudado sua opinião. 
Teceu comentários de que a Afulbra está voltando a enxergar a realidade, 
sabendo que ela tem que apoiar os agricultores. Declarou que na referida 
reunião se sentiu muito contente pela forma como a mesma foi coordenada, pela 
competência de trabalhar baseado em fatos reais dentro do que está 
acontecendo. Foi comentado na ocasião sobre o que está acontecendo com o 
fumo e também deram oportunidade ao Governador do Estado que estava em 
exercício no dia, Beto Grill e ao Secretário da Agricultura Familiar, Ivar Pavan, 
para explanar sobre o que querem fazer, a forma como querem trabalhar, como 
pretendem trazer melhorias para os pequenos agricultores. Disse que compete 
também aos vereadores buscar melhorias e se empenhar para trabalhar com as 
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agroindústrias e para poder fazer as coisas acontecerem dentro do Município. 
Deixou dito que não adianta o Governo se interessar e o Município “cruzar os 
braços” e não se empenhar. Agradeceu ao Ex-Presidente da República, Lula, 
comentando que antes de ser o Presidente do Brasil ele já era o Presidente de 
honra do Partido dos Trabalhadores. Comentou que no dia 10 de fevereiro, no 
aniversário dos 31 anos do PT, ele voltou e aceitou ser o Presidente de Honra 
do Partido dos Trabalhadores. O Vereador disse que sente muita honra em estar 
junto com Lula e saber que ele é o Presidente de Honra do seu partido. 
VEREADOR IVAN Líder do PMDB- Tornou a saudar o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes. Reportando-se ao comentário do Vereador 
Álvaro, colocou que dentro do que pôde perceber, no comentário do Governador 
em exercício na ocasião, Beto Grill, pareceu estar a região da metade sul 
incluída em um trabalho mais focado no desenvolvimento dessa região. Teceu 
comentários de que há tempos se fala, mas em tão alto e bom tom fazia um bom 
tempo que não se via. Também pelas palavras do Secretário Ivar, o trabalho 
voltado à agricultura familiar é uma necessidade política de governo mais forte, 
que acredita que para o país, até pela questão de falta de alimentos, que é um 
indicador para o futuro, o vereador tem que estar atento a poder acompanhar, 
estar preparado, presente nessas ocasiões ou em outras que vierem, para poder 
passar, orientar e também ser orientado da forma como agir e pensar no futuro 
do Município. Declarou que procurou, na semana anterior, falar com o Secretário 
de Administração sobre alguns problemas. Disse que sobre as estradas não 
falaria, porque existem alguns problemas, mas em função da chuva tem que se 
relevar. Colocou que se deteria a falar sobre a irregularidade no recolhimento do 
lixo na área rural, o que espera que esteja sendo solucionado. Disse que tratava 
como irregularidade, mas às vezes em alguns lugares poderia dizer até 
abandono. Segundo o Vereador, o lixo é um problema sério na área rural e 
deixou um alerta em nome da sua região e das regiões pelas quais passa. 
Comentou que não sabia se em todas as regiões encontrava-se dessa forma, no 
entanto, isso é um problema sério e tem que ser encarado de uma maneira mais 
eficaz. VEREADOR RENATO Líder do PP- Saudou o Presidente, Vereadores, 
Vereadora e os demais presentes. Agradeceu o convite feito para participar da 
abertura da Expoagro, Afulbra, pedindo desculpas por não poder ter se feito 
presente. Deixou dito que sempre que puder participará das reuniões, porque 
isso, pelo fato de ele ser autoridade no Município, não se pode ficar só no 
Município, tem que participar desse tipo de reunião para ficar mais informado. 
VEREADOR JORGE líder DEM- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou 
os parabéns ao Assessor Jurídico Alexandre por estar na Câmara de 
Vereadores de Barão do Triunfo dando assessoria. Desejou que ele fizesse um 
bom trabalho e deixou-se à disposição se precisasse dele, Vereador Jorge, para 
que assim pudessem trabalhar em parceria. Agradeceu o convite feito pelo 
Presidente para participar da abertura da Expoagro, Afulbra. Colocou que não 
pode participar, porém, foi em outra reunião, e por isso dizia que essa era a 
função do vereador: os outros vereadores foram para um lado e ele foi para 
outro em prol de mais amparo para a comunidade. Comentou que nesse dia pela 
manhã esteve na Brigada Militar, vendo com eles o que mais estavam 
necessitando para poder levar ao Secretário da Segurança Pública e exigir 
alguma coisa para o Município, para Brigada Militar. Disse que foi comentado 
que o efetivo de Barão do Triunfo é pequeno, contando com apenas 7 (sete) 
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soldados; sendo que Santa Maria tem 1570 (mil quinhentos e setenta) e 200 
(duzentos) soldados civis. Então o Secretário de Segurança Pública perguntou 
ao Vereador Jorge o que fariam, em que lugar iria conseguir soldados para 
Barão do Triunfo, de onde iriam tirar. O Vereador, respondendo, disse que 
tirassem de Santa Maria que contava com um efetivo de 1570 (mil quinhentos e 
setenta) soldados, então o Secretário sorriu dizendo que o Vereador Jorge era 
esperto. O Vereador colocou que se tem bastantes soldados em Santa Maria, 
tem que se tirar de onde tem mais. Comentou que está para sair um presídio em 
Arroio dos Ratos e surgiu um comentário de que teriam que tirar um pouco de 
cada município para reforçar a segurança devido à implantação do presídio. 
Afirmou ter mencionado sobre os soldados da Brigada Militar, que há um 
soldado que aborda as pessoas pondo a arma no rosto das mesmas. Relatou 
que ele e o Vereador Ilo uma vez comentaram a respeito disso, dizendo que não 
pode acontecer esse fato na comunidade, pois é uma comunidade de cidadãos 
trabalhadores. Deixou dito que colocou o fato à Brigada Militar, porém, levaria 
isso a conhecimento do Secretário de Segurança Pública. Usou o espaço: 
PRESIDENTE PAULO FERNANDO- Agradeceu aos vereadores que o 
acompanharam na abertura da 11ª Expoagro, no dia 10 de fevereiro: Vereador 
Álvaro, Vereador Ivan e Vereadora Rosa, em Rincão Del Rey, em Rio Pardo. 
Comentou que na ocasião tinha muitas autoridades do Estado, Deputados 
Estaduais e Federais. Disse que foi muito importante o pronunciamento do 
Secretário de Desenvolvimento Rural de Pesca e Cooperativismo, Ivar Pavan; 
também estava presente o Vice-Governador, que fez a abertura da Expoagro. 
Também estava presente na ocasião o Presidente da Afulbra, Delício, o qual, 
segundo o Vereador, explanou com grande desenvoltura o tema proposto. 
Agradeceu a reunião que participou no presente dia: saída de campo da Trilha 
do Volante, Horto Florestal Ibacuru, comentando que estavam presentes a 
Secretária Silvana, o Secretário Mikael e Loivo nessa reunião da Celulose 
Riograndense. Deixou dito que a mesma estava excelente. Neste instante exibiu 
no telão imagens relativas ao encontro. Agradeceu a Andreia Freitas e 
Jaqueline, que são as moças que lhe enviaram o convite para a referida reunião. 
Covidou a todos para os dias 01, 02 e 03 de março para a Expoagro, Afulbra, 
Rincão Del Rey, em Rio Pardo. Colocou que a Expoagro é semelhante a um dia 
de campo, se aprende muitas coisas e que se não se participa de eventos como 
esse, se perde muito. Agradeceu ao Vereador Ivan por estar presente na 
sessão, dizendo que na outra o Vereador não pôde estar presente. Agradeceu à 
Secretária Solange, que voltou de férias merecidas pelo bom trabalho prestado à 
Casa. Deixou seu agradecimento ainda pelo projeto da Melhor Idade que foi 
aprovado. Fez comentários de que muito lutou junto ao Executivo para a 
aprovação e que havia demorado um pouco apenas porque deveriam ser feitas 
algumas correções. Nada mais havendo a tratar, determinou encerrada a 
presente sessão, convocando os vereadores para a próxima, dia 21 de fevereiro 
de 2011, na mesma hora e local.  
                                                    

 
                                    Sala de Sessões, 14 de fevereiro de 2011. 
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